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□记者 高田 报道
本报聊城讯 记者近日从聊城市人大常委

会获悉，市人大常委会将进一步做好代表履职
培训工作，加强代表的思想作风建设，提高代
表提出高质量议案建议的能力。创新完善代表
联系群众的方式平台、畅通民意表达渠道。

为畅通社情民意表达渠道，聊城市人大常
委会今年制订印发了《聊城市人大常委会关于

建立人大代表收集民意长效机制的意见》。学
习推广高唐“千名代表听民声”创新代表履职
工作，对代表反映收集社情民意工作的各个环
节进行规范。以解决问题和做出实效为出发
点，组织住聊城市的省、市代表紧紧围绕关系
全市人民群众切身利益、社会普遍关注的重大
问题、热点难点问题开展专题调研和集中视
察。进一步创新形式，丰富内容务求实效，要

求调研完成后务必形成高质量的专题调研报
告，并装订成册，供相关部门参考落实。

聊城市人大常委会拟重新修订《聊城市人
民代表大会代表建议、批评和意见办理工作办
法》，对建议督办工作职责进行了细化，对建
议重点督办和跟踪督办工作进行了明确。聊城
市人大常委会拟制定《聊城市优秀市人大代表
建议和先进承办单位评选表彰办法》，对市优

秀代表建议和先进承办单位进行通报表彰，以
激励代表提出高质量的建议，督促承办单位高
标准办好代表建议。做好省人大代表议案建议
征集工作，截至目前，共征集到议案议题40
件、建议议题135件。探索开展推动民生实事项
目人大代表票决制，指导部分县乡人大开展试
点，循序渐进开展民生实事项目人大代表票决
制。

□记者 高田
通讯员 侯昌明 宋翠 报道
本报东阿讯 “只需扫一下码就能看到所

有银行的信贷产品，里面有贷款利率、期限、
获贷方式、联系方式，内容可全了，想贷款的
话，再也不用挨家银行跑了。”10月23日上
午，在东阿县“金融超市”发布会上，现场获
得50万元贷款的腾辉工贸有限公司经理于宪军
高兴地说。

为切实提高金融服务效率，东阿县大力推
动金融服务关口“前移”，创新实施“金融超
市”模式，汇总梳理东阿9家银行的信贷产
品，采取“线上+线下”的运作方式，推进金
融机构与有信贷意向企业开展精准对接，打通
金融服务民营及小微企业的“最后一公里”。

该模式主要通过三种方式让更多的客户系
统了解信贷产品：研发手机APP二维码实现
“金融超市”上手机，在东阿政务网上开辟
“金融超市”专栏，在行政服务大厅开辟银行
信贷产品展示区，安排专业人员接受企业客户
咨询。企业可以通过以上多种方式查询各银行
的信贷产品，能够更全面地对比和选择，有的
放矢选择金融机构开展后续对接。

东阿“金融超市”

打通服务“最后一公里”

聊城探索开展民生实事项目人大代表票决制

□记者 肖会
通讯员 张同耀 丁州祥 报道
本报聊城讯 “别看试营业期间杂事多，

却没有耽误我企业注册和申请。工作人员效率
高、态度好，我很满意！”10月18日，聊城市
经济技术开发区十八口大锅菜总经理曹万明，
将一面绣有“高效便捷、竭诚为民”的锦旗送
给工作人员。以前办业务很麻烦，现在办营业
执照和食品经营许可证一共用了30多分钟。”
曹万明说。

“切实做到‘一窗受理’最根本的就是大
厅窗口的无差别办理，开发区和物流园区高度
重视该区便民服务中心建设，不仅高标准建设
了服务大厅，还特意招聘了8名高素质的大厅
工作人员，归口服务中心管理。无论在硬件和
软件上，物流园区便民服务中心均站在了新的
起点上。”在物流园区便民服务中心，开发区
行政审批局副局长李韶华告诉记者。

在物流园区便民中心现场，记者看到，这
里场地开拓、设施完备，大厅设有1个出证窗
口和5个综合窗口，无论办理什么业务，任何
一个窗口均可办理。就是说，这里的每位员工
都是业务办理的多面手。“通过学习实践，商
事、低保、医保等高频办理事项的办理流程基
本都掌握了。”6号综合窗口的桑浩然说。园
区物流公司多，他就多次代表园区便民服务中
心到开发区行政审批局学习交通运输审批事项
办理流程，回来利用中午、晚上和周末时间与
大家分享。他们还结合物流园区申办特点，将
学到的业务与园区实际相结合，删繁就简地塑

造出一套独具物流园区特色的办事流程。“目
前，便民服务中心业务53项，民生类业务14项
全部是我们自己梳理的。”物流园区管委会党
委书记韩学峰说。

物流园区能够实现“一窗受理”，还有个
至关重要的原因，就是起点高。这里和其他便
民服务中心不同，能为个体户办理营业执照，
也能为公司办理营业执照。从7月29日揭牌运
行起，整个中心的发展目标就是，领先发展，
争做全市第一！“到开发区办理营业执照一个
来回要一个半小时，在物流园区20分钟左右解
决问题，节省时间，省去麻烦，特别方便。”
刚刚拿到营业执照的物流园区杰发农副产品有
限公司员工臧荣君说。

数据“多跑路”，群众少跑腿，在物流园
区成为现实，便利了当地群众，也为园区内民
营企业的蓬勃发展提供了必要保证。对此，聊
城市的“一次办好”改革领域相关专家表示，
物流园区便民服务中心的窗口和帮代办工作人
员，全部通过政府购买服务的方式实行标准化
管理，有效解决了“一次办好”改革的窗口长
期存在的办事人员素质不高、人员不稳、积极
性难调动的难题。优者上、庸者让、弱者下，
倒逼窗口人员不断提升服务水平。如果把窗口
人员比作“专科医生”的话，那么物流园区通
过对便民服务中心工作人员的高标准强化训练
后，窗口的工作人员就是技术全面的“全域医
师。“一窗受理”，物流园区走在了全市的前
列，全领域无差别办理的试点，让物流园区便
民中心成为全市改革试点的领航者。

聊城经开区物流园区实现“一窗受理”

30分钟办好俩证

□记者 肖会 通讯员 张同耀 报道
本报聊城讯 10月28日，由中国关心下一

代工作委员会、教育部关工委、华东交通大学
母亲教育研究所等单位主办、聊城经济技术开
发区管委会承办的“双实践区建设”启动仪式
暨家长教育经验交流会召开。

家庭是人生第一所学校，家长是孩子第一
任老师，要给孩子讲好人生第一课，帮助扣好
人生第一粒扣子。家长学校建设和“家校社共
育”课题实践意义深远。聊城市积极探索建立
政府统筹、部门主导、社会参与的家校共育建
设模式，聊城经济技术开发区通过与北京三宽

教育科学研究院合作，共建“家校共育与家长
学校建设”实践区和国家社会科学基金教育学
“十三五”重大（重点）课题实践区，基本构
建起家校社共育，家校社共赢的良好教育生
态，推动教育事业健康发展。

会上，“家校社共育和家长学校专业化建设”
国家“十三五”规划教育学重大（重点）课题组为
开发区“双实践区”授牌，河南省范县教育局家教
中心主任于永军、三宽家长教育科学研究院院长
萧斌臣做了经验交流，教育部关工委常务副主
任、国家督学、中国家庭教育学会副会长傅国亮
作了《家庭教育要从自发走向自觉》报告。

全国家长教育现场交流会

在聊城开发区举行

国家社科基金“十三五”(重点)课题组为聊城经济技术开发区教育局《家校合作的国际经验与
本土化实践研究》科研实践区授牌。

□记者 高田 通讯员 魏璇璇 报道
本报聊城讯 为扎实做好建档立卡贫困残

疾人精准帮扶工作，解决行动困难及特殊情况
残疾人办证难的问题，10月19日，东昌府区斗
虎屯镇联合区残联针对建档立卡贫困户中疑似
残疾人开展了集中评残定级工作。

10月19日，疑似残疾人在镇政府工作人员
及帮包责任人的引导和帮助下由评残医疗专家
组为其一一评定，评残专家为符合条件的对象
进行仔细询问、查看、鉴定，并依照残疾评定
标准分类定级，深受贫困户欢迎。徐化江就是
在这次集中评残定级活动中受益的一位。今年
40多岁的他，身材矮小，虽然能与人交流，但
反应慢，也没有出门务工的能力，连自己的一
亩八分地都是年迈的父母帮着他种。包村干部
曾建议他去做智力残疾认定，但是他一个人去
不了，父母又年迈，没办法带他去，这事就一
直搁置了。直到这次镇政府组织集中评残定
级，这才在村干部的带领下到镇服务大厅作了
残疾鉴定，结果鉴定为智力残疾四级。据民政
部门工作人员介绍，像徐化江这种情况，如果
办理了四级智力残疾，还可以申请每个月80元
的生活困难残疾人补贴。据统计，本次活动共
有40余名建档立卡贫困户疑似残疾人参加了鉴
定。

评残定级

助推精准脱贫
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